

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 14 de diciembre de 1904

NÚMERO 924



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalo tan bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílo especial para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

El Programa Republicano

Las águilas de nuestra República se remontan alto y son de vuelo muy rápido, ¿á dónde irán?..... Los países más grandes y útiles á la humanidad no han sido los más fuertes, ni los más poblados, ni los más extensos de territorio.

XI

El honorable caballero, señor Esquivel, al hacerse cargo de la Presidencia de la República no suscribió ni contrato compromisos especiales con círculo ni partido alguno. Su compromiso, el cual ha observado pundonorosamente, fué cumplir y hacer cumplir la ley. Que al lado de ese compromiso jurídico, otras circunstancias de mérito indiscutible recomiendan alto el Gobierno que preside el señor Esquivel, débese eso á condiciones personales, privadas, que adornan al ciudadano Jefe de la República, que lo distinguen y acompañan en toda ocasión y que dan carácter á los actos todos del gobernante.

De suerte que cuando nosotros, los que no fuimos transaccionistas, vemos á partidarios del señor Esquivel quejarse de él, por su gobierno, no encontramos términos bastante expresivos para protestar de la injusticia.

Nosotros, los republicanos, críticos amplios é impersonales, capaces de confesar el mérito donde quiera que se encuentre, somos quizá los menos sospechosos, cuando emprendemos una defensa ó hacemos de apóstoles de una causa.

La obra emprendida por el Presidente, señor Esquivel, está completa? No. Podía haber hecho mucho más? Sí.

Pero bueno es que conste que el jefe del actual gobierno nunca puso obstáculo á ninguna corriente ni manifestación de progreso. Bueno es que conste que cuando las reformas propuestas por los republicanos fueron rechazadas, en ello no tuvo intervención el Presidente señor Esquivel; las reformas fueron rechazadas por la mayoría de los diputados del

Congreso que no aceptan los principios consignados en el programa republicano. El señor Esquivel dejó hacer, pues si alguna vez el Congreso ha gozado de plena libertad ha sido durante la presente administración.

Recordáis á don Nicolás Oreamuno defendiendo la ley del palo que atacaban los republicanos?, pues con don Nicolás estuvieron casi todos los diputados, sólo la minoría del Congreso, que es la republicana, con unos dos ó tres diputados más, de las condiciones de don Jenaro Bonilla, estuvo contra el palo.

Las águilas de nuestra República se remontan alto y van hasta muy lejos, por sobre las conveniencias, y á pesar de los que encuentran que atacamos al señor Esquivel y á su Gobierno, cuando decimos que hay que realizar esto, aquello, y lo de más allá, decimos que aquí todo está por hacer, y que nuestro programa viene á llenar grandes vacíos que son especie de manchas en nuestras instituciones. Es completo nuestro programa? No. La aspiración al perfeccionamiento no tiene fin, la novedad de hoy es mantruosidad mañana, el pensamiento libertador de mañana es conservador al día siguiente, y esa es la lucha, y ese es el eterno afán en el cual todos, como el Fausto, buscamos la dicha, lo irrealizable, lo que nunca se alcanza pero que nos hace superiores y mejores cada vez.

En esa lucha los republicanos somos la acción, el afán del adelanto; los contrarios, los que han atacado nuestro programa, son el conservatismo, el apego á lo antiguo, los que pretenden llevarnos al pasado de ilegalidades, tiranías y horrores.

En el análisis de la obra que para su realización se halla planteada por los republicanos, es de notar una de trascendencia por el espíritu que la informa y por la economía que significa.

Ninguno duda que Costa Rica no es país guerrero, no está en nuestra fuerza armada el poder de la República. Nuestro poder se encuentra en la paz.

Por lo que hace á guerras exteriores, es seguro que no las tendremos con naciones en que las pruebas del éxito están en nuestro favor. Contra agresiones de países fuertes nos protege un poder que no es el nuestro, un poder que sin nuestro voto ni asenso se ha constituido fuera de la Nación para proteger á las repúblicas de la América contra la voracidad de las grandes potencias de Europa.

Guerras intestinas tampoco tendre-

mos. El día en que cualquier grupo se levantara aquí, lo cual sería descabellado hasta no más, para asaltar el Poder de derecho que ejerciera el elegido del país, el país entero se alzaria para rechazar al criminal ambicioso.

A donde irán nuestras águilas?
Nuestras águilas van hacia la conquista de un estado republicano, democrático de verdad. Estamos en camino de llegar a fundar y cimentar, en hondas bases, la república que sea el tipo ejemplar en nuestra América.

El poder de Costa Rica y su importancia no están en su fuerza armada, que, por mucha que fuera siempre sería poca. El poder de Costa Rica está en el civismo de sus hijos, en las virtudes que á éstos enaltecen, en la riqueza de sus terrenos, en los hábitos de trabajo que aquí predominan, en la paz, en la moralidad, en el buen juicio y en el espíritu de fraternidad que en un país donde no hay más que una familia, debe existir siempre. El poder de Costa Rica se encuentra también en una circunstancia elocuente: en que aquí no hay malos ciudadanos, en que no hay que temer que alguno aspire al Poder para mal, en que ninguno de nuestros "grandes pequeños hombres" se separa de la aspiración común de sus conciudadanos, que es hacer la patria grande y útil, lo cual encierra un deber humanitario.

El Partido Republicano disminuirá los gastos de la cartera de guerra sin descuidar la instrucción militar; todo ciudadano, sin excepción, deberá ser soldado instruído en la materia, sin embargo los gastos de la cartera de guerra, serán mucho menores de lo que son hoy.

Las economías que la disminución de gastos en la cartera militar dejen serán distribuidas en el país entero para caminos nacionales, para construcción de escuelas y obras de fomento de otro carácter.

Notas y notitas

Un diario de esta capital dice que, además de su valor intrínseco, juzgará los programas políticos que se propongan en la campaña electoral del año venidero por la firma que los respalde. ¿Qué valor dará ese diario á la firma del Partido Republicano que es la que suscribe el programa cuyo análisis viene, desde hace días, publicando la Dirección de "El Derecho"?

Nosotros seguimos con nuestra tesis. Es mejor prevenir que curar. Mientras las autoridades higiénicas de San José no hayan hecho lo que deben en cuanto á las medidas más elementales de higiene pública, no debería pensarse en sanatorios. Hacen sanatorios y siguen los caños corruptos, caballerizas descuidadas, artículos de primera necesidad sin ninguna garantía autorizada de buen estado, las

gentes que no leen, ignorantes de muchos requisitos de higiene, etc., etc.— Un sanatorio para tuberculosos en San José, equivale á una levita de fino paño para un hombre que lo que necesita es una manta para abrigarse del frío en la noche.

Como medida higiénica, todos debemos pensar en mejorar la calidad de alimentos que aquí se consumen; debemos pensar en mejorar el aire que respiramos; debemos pensar en sostener espectáculos que nos diviertan, debemos proteger los sports de todo género. ¡Cuánto bien se les haría á muchas gentes prescribiéndoles y obligándolas á hacer un paseo diario, á pie, á la Sabana! Pero para ello deberíamos empezar por convertir aquel campo en algo más ameno, en algo que rompa por completo la monotonía de la vida de la ciudad. Cuántos enfermos de toda especie tenemos! Pero esto es predicar en desierto. Aquí es necesario empezar por dar muerte á la rutina, enfermedad más perjudicial que todas las conocidas hasta el día.

¿Quién se atreve á negar que las malas condiciones económicas de un país son un gran factor que contribuye contra la salubridad pública?

Guarda los céntimos, las libras se guardan solas. Hemos visto que unas cuantas hermosas casas, propiedad de la Nación, en la capital, están ocupadas por individuos particulares que no sabemos bajo la protección de qué santo se hallan. No tenemos noticia de que paguen un céntimo siquiera por arrendamiento. Mientras tanto el Gobierno paga subidos alquileres por edificios para servicios públicos. De seguro que en eso hay una falta de buena Administración Pública. Pues si la Nación da casa gratis, fuera de toda ley, á unos cuantos individuos, todos los pobres empleados y los que no son empleados, tienen derecho á pedir igual merced. "Cuando llueve el agua es para todos."

PLAUSIDIAS.

El Partido Republicano en los pueblos

Señor Director de EL DERECHO
Amigo y Copartidario:

Una satisfacción, un orgullo muy noble y muy legítimo siento cada vez que pienzo que mi pueblo, el de mis padres, el de mis encantos todos, es el de la republicana Atenas.

Con cuanto placer me ellego allá de tarde en tarde á los hogares honrados, muy honrados de mis queridos conterráneos, con cuanto placer estrecho las manos callosas de esos obreros de la tierra, en cuyas frentes la dignidad fulgura.

Formado el pueblo de Atenas en la

escuela del trabajo, en la edificante escuela del deber, ha llevado siempre la mirada á la altura de su conciencia. Las ideas nobles, las causas levantadas han hallado en este suelo el terreno apetecido por el labrador honrado para sembrar con la esperanza de recoger mañana la buena semilla.

Un pueblo como el nuestro, jamás podrá mirar con semil indiferencia las luchas ardorosas en las caules campesas, arriba la luz, las sombras abajo: un pueblo como el de la republicana Atenas jamás podrá mirar sus contiendas sin dirigir siquiera una voz de aliento á los batalladores en defensa de la luz, de la vida y de la verdad. Es por eso que hoy la republicana Atenas, con bríos de juventud y con la decisión del convecido, se prepara no á dar la voz de aliento, sino á hacer campo, el de la campaña electoral ya próxima, en defensa de una causa, noble por mil títulos, digna por naturalidad y en cuyas filas militan los hombres más leales y de principios más levantados: es por eso que la republicana Atenas va ya á entrar de lleno á defender con la fuerza de sus convicciones la causa que sustenta el Partido Republicano.

El Corresponsal.

Atenas, diciembre 10 de 1904.

San Antonio de Belén

8 de diciembre.

Hastiado de la monotonía que reina en las ciudades me dirigí el miércoles por la tarde hacia al pueblo de San Antonio. Cuando el "Astro rey" reclinaba su blonda cabellera de oro hacia el ocaso, ponía mis pies en los umbrales, digamos así, de aquel ameno pueblo por muchos conceptos tan querido para mí.

El crepúsculo fué precoz: tras el dorado encantador que cubría aquellas risueñas campiñas la noche tendía su negro velo, más no á su sabor pese á la pálida y débil luz de las rutilantes estrellas que parpadeaban en aquel cielo diáfano. Semioculto por la oscuridad me coloqué frente á aquel magnífico templo (timbre de orgullo para los nobles hijos de Belén), me coloqué, repito, con el objeto de contemplar á mis anchas aquella hermosa fachada tachonada por infinidad de lamparillas que ofrecía á mi ver, precioso contraste con el bellísimo panorama de aquellas regiones cidales; al par que dicho espectáculo no coincidía con el tenebroso cielo de mis esperanzas. . . . heme ahí sumido en un mundo de emociones propias para la pluma de un Escriba.

Por fin fuí sorprendido por mis caros amigos á quienes verdaderamente estimo; en unión de los cuales contemplé lleno de entusiasmo varios globos que surcando las regiones etéreas se perdían en la inmensidad del espacio como se pierden nuestras ilusiones en el inexorable campo de lo imposible. Más tarde contemplamos los efectos producidos por un bonito juego de pólvora elevador por un

hábil artesano de la ciudad de Heredia. Los oprobriados jóvenes que componen la banda de pequeños, acariciaba nuestros oídos con lindas piezas que figuran en su selecto repertorio.

Terminaron ya las notas salientes de la víspera: los vecinos, en quienes se encuentra caracterizada la moralidad y la honradez, se reúnen en sus hogares para beber la copa restauradora de Morfeo. Cierro es que duermen, mas no lo hace también su espíritu el cual vela, pues desea con vivas ansias el alvorear de un nuevo día, lo cual por fin se anuncia con el estallido de las bombetas y las alegres marchas ejecutadas por la banda.

La luz febea se anuncia en el horizonte; abandonar nuestro lecho es nuestro deseo vehemente para acariciar nuestro espíritu con todo eso que conmueve y que quizá pueda llamarse belleza. . . . Llegaron por fin á la estación los artistas: don Pedro Calderón y la señorita Zelmira, don Emanuel Garcia, don Ismael Cardona, don Rafael Alpizar, don Raúl León y don Patricio Carvajal, los cuales debían desempeñar sus papeles en unión de don Jenaro Chávez en la famosa misa de Paulo Giviza ejecutada en este día; con ellos nos encaminamos á la iglesia en donde á más de la voz varonil é intachable del señor Calderón oímos la melodiosa de la excelente cantatriz, lo cual daba los más lucidos pincelazos al precioso cuadro que nos representaba aquella hermosa fiesta. No es justo olvidar que como una centena de "Hijos de María" formaba el núcleo de la procesión, entre las cuales descollaban, la gentil Eva, la espiritual y graciosa Belén y la sin igual Zarita, reina de aquello que con frase languida expresado diré que era un edén sembrado de infinidad de blancos lirios semovientes á cuya alba pureza formaba preciosa aureola el incomparable y límpido azul del cielo.

Sean perdonadas mis largas digresiones, pues ya termino exponiendo que el panegirico de este día estuvo á cargo del dominico Fray Angel, quien con mareado acento y galana expresión nos explicó lo que se relaciona con la Proclamación del Dogma aunado á las glorias de María Inmaculada.

Salida la misa se les sirvió á los artistas en casa de las señoritas Cambroero un suculento almuerzo, después del cual aquellos discípulos de Euterpe hicieron vibrar en lo más íntimo las fibras de nuestro corazón con los gemidos arrancados á sus instrumentos con mano de artista.

Nota final fué hoy la elevación de algunos globos, acto en el que se encontraba presente el señor Cura, cuyo semblante nos demostró que participaba de nuestro febril entusiasmo.

Hé aquí pues expuesto modestamente cuantos ojos vieron y oídos escucharon.

C. M. G.

In Memoriam

La muerte de la virtuosa señora doña Mercedes Muñoz de Jiménez, ha producido eco tristísimo en el ánimo de todas las clases sociales.

La sociedad cartaginesa—con especialidad,—conmovida hondamente por la desaparición eterna de aquella noble benefactora de la humanidad doliente, está sumida en silencio y dolor profundo: hay en su seno un inmenso vacío.

Las virtudes cristianas de doña Mercedes, las cuales le marcaron siempre estela luminosa en todas las esferas de su vida, la hicieron acreedora á ocupar un lugar prominente en el número de las matronas de Cartago. La síntesis de sus virtudes no fué otra cosa que la práctica constante de la caridad, esa misión sublime que ella supo ejercer con abnegación; primero impartiendo el pan de la enseñanza en las aulas de la escuela y, más tarde, distribuyendo en el hogar doméstico el pan material á los menesterosos.

Al amanecer del día 8 de diciembre y después de haber recibido todos los consuelos de nuestra sacrosanta religión, se despidió para siempre de este mundo mortal, volando con cándida paloma á la mansión del Eterno para recibir la corona inmarcesible que está reservada á los justos.

Doña Mercedes ha muerto, es verdad, pero su nombre quedará escrito con caracteres indelebiles en el corazón de todos cuantos la conocieron y trataron.

Duerma en paz esa augusta matrona. Coloquemos sobre su tumba una corona de siemprevivas.

T. C.

Cartago, 10 de diciembre de 1904

CRONICA

Y con qué!

Ya pareció el peine! La barbería del gran bárbaro especialista, digo barbero especialista en recortes y tonturas don Marcelino Coto, se anuncia desde hoy con su magnífico y hermoso rótulo incrustado en cristal de Venecia que luce elegantemente á su puerta de entrada y que dice: "Barbería-Marcelino Coto".

Vale la pena acercarse á contemplar esa costosa obra de arte y darse el rango de formar parte de la numerosa clientela de ese afamado y lujoso establecimiento situado en la Avenida Central Este, bajos del *Boarding House Monteclegre*.

Escuela de Obstetricia

Ayer noche dieron principio á los exámenes de esta nueva y utilísima Escuela Nacional. Forman el Tribunal de Examen los apreciables doctores Inksseter, Calderón Muñoz, Iglesias y el profesor doctor Zúñiga. Según parece este Tribunal ha quedado satisfecho en su primera prueba. Hoy y mañana continuarán éstos.

A las señoras y señoritas estudiantes que en la actualidad rinden examen, les deseamos buen éxito.

Para examinadores

de la Escuela de Farmacia, han sido nombrados los señores doctor Calderón Muñoz, doctor Carlos Pupo, don Adolfo Casorla, don D. Carranza, don Ramón Rojas, José Victory y los señores Hawkins y Murray. El viernes darán principio los exámenes.

Se alquilan

Las piezas que ocupaban la tipografía y oficina de EL DERECHO. Informes en los altos de la misma casa, Admón de EL DERECHO.

Fiestas cívicas

Las de la ciudad de Herdia empezarán el día sábado 17 y terminan el 20. A juzgar por su variado programa, prometen estar muy lucidas.

Que sea muy feliz la ciudad de las flores es nuestro propósito.

Agradecemos

la atención del remitente de la siguiente esquela:

San José, 12 de Diciembre de 1904.

Señor Director de EL DERECHO.

Muy señor mío:

Habiendo sido nombrado Agente General de las líneas 'Hamburguesa Americana' y 'Atlas' (servicio de vapores directo á Europa y vía New York,) tengo el gusto de ofrecerlas á usted para cualquier servicio.

Mi oficina está en la Avenida Central, frente al Hotel Imperial, donde atenderé con especialidad las órdenes con que usted se sirva favorecerme.

De Ud atto. sr,

JOHN M. KEITH.

Inutilidad de resistencia

San Petersburgo, 13.—Susúrrase en ésta que habiendo los japoneses resuelto el problema de disponer de los navíos de guerra rusos de Puerto Arturo, se preparan para marchar inmediatamente contra Kuropatkin.—Hay mucha divergencia de opinión relativo á la conveniencia de dejar á Rojstvensky continuar su viaje á Lejano Oriente ó de ordenar su regreso, sino hasta el mes de agosto. Como están casi agotadas las provisiones y parque de Puerto Arturo, se confiesa la inutilidad de más resistencia.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Se compra un escritorio plano.

Eduardo Maroto.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDÉ

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDÉ Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans
" " "PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans.
" " "ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, atigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Cocktails—

"El Derecho"

Precios de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C. 1.00
 Números sueltos 0.05
 .. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n.º 86.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas costas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Tienda de novedades-Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE
 LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se torna cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elmira de Barruel de Monge Reyes
 Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios modicos. En Oficina principal



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivos y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos. NUEVA YORK.